
Sabato 29 Marzo 2025 , ore 10,30 
 

presso la sede dell'Ente Parco delle Madonie, a Palazzo Pucci Martinez 
 

SEMINARIO ROTARIANO 
Sul  Tema  

 
 “ SINERGIE NEL TERRITORIO MADONITA PER UNO SVILUPPO SOSTENIBILE “ 

 
promosso dal Rotary Club Palermo Parco delle Madonie, 

 
&&& 

Indirizzi di Saluto : 
Salvatore Caltagirone, Commissario Straordinario dell’Ente Parco delle Madonie. 
Teodoro Vega , Presidente del Rotary Club Palermo Parco delle Madonie, 
Moderatore :  
Fabio Luciano Torre, Past President del Rotary Club Palermo Parco delle Madonie 
Relatori : 

Peppuccio Bonomo , Dirigente dell’Ente Parco delle Madonie. 
Alessandro Torre, Consulente dell’Ente Parco delle Madonie. 
Mario Cicero, Presidente del GAL ISC Madonie, 
Luigi Iuppa , Presidente dell'Unione dei Comuni  “Madonie”. 
Alessandro Ficile, Amministratore Unico di SO.SVI.MA.( Società di Sviluppo delle Madonie)) 
 
E’ intervenuto Roberto Grippi , Prefetto del Rotary Club Palermo Nord. 
 
Il Seminario ha visto la partecipazione delle più alte rappresentanze istituzionali e degli Enti del Territorio 

delle Madonie , un evento di rilievo considerata la rarità di una simile convergenza istituzionali e degli 
enti del territorio, 
L'obiettivo centrale del Seminario è stato quello di rafforzare la sinergia tra i diversi organismi 
impegnati nella tutela e nello sviluppo del comprensorio madonita, al fine di migliorare l'efficacia e 
l'efficienza nell'attuazione di progetti di sviluppo sostenibile, con particolare riferimento alle 
amministrazioni comunali. 
 
Di elevato profilo gli interventi dei relatori, che hanno fornito le linee guida per l'istituzione di un 
tavolo tecnico di lavoro, volto a coordinare e sostenere queste sinergie.  
 
Il dott. Salvatore Caltagirone, ha sottolineato come il presente Seminario fosse una tra le tante 
azioni programmatiche formalizzate mediante il protocollo d'intesa tra l'Ente Parco e il Rotary Club 
Palermo Parco delle Madonie , siglato lo scorso anno, e come il sostegno e la sollecitazione dei vertici 
rotariani, con in testa il Presidente Teodoro Vega, abbiano dato i loro frutti.   
L'attenzione è stata posta sugli obiettivi dell'Agenda 2030, con particolare riferimento alla crisi 
idrica, ai dissesti idrogeologici e alla prevenzione degli incendi". 
 
Interessanti e quanto mai proficui per la conoscenza delle caratteristiche peculiari del Territorio 
sono stati gli interventi di Peppuccio Bonomo e di Alessandro Torre sulla biodiversità e sulla 
geodiversità.  
 

http://so.svi.ma/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2MACiYE8YMZfJ5npHMdbyH3qlq-PeFeyUYBn_tsquz82GovzGBYp7J180_aem_ZzZKDqnzlJ27CPJfYOrV2g


Mario Cicero, nell'apprezzare l'iniziativa organizzata dal Rotary Club Parco delle Madonie, nel suo 
intervento ha voluto sottolineare il ruolo dei Gal a livello europeo, evidenziando che gli stessi 
possono diventare promotori di uno sviluppo economico-sociale che parte dai territori, libero da 
qualsiasi condizionamento di lobby che difendono gli interessi particolari, sottolineando che le 
Comunità locali hanno l'obiettivo di mettere al centro lo sviluppo del bene pubblico”. 
 
Luigi Iuppa ha dichiarato che il presente Seminario Rotariano ha portato un notevole contributo ai 
modelli di aggregazione per le politiche di sviluppo che vedono coinvolte le Comunità, in un processo 
di programmazione che riconosce la centralità del Territorio nel comporre modelli di partecipazione.  
Ha altresì apprezzato la volontà del Rotary Club Parco delle Madonie di instaurare un rapporto 
permanente di collaborazione con i diversi organi sovracomunali coinvolti a beneficio della 
Comunità madonita. 
 
Alessandro Ficile, ha infine dichiarato che  il presente Seminario ha consentito di condividere prima 
e affinare dopo la visione strategica finalizzata ad incrementare la capacità attrattiva delle Madonie, 
quale destinazione turistica, con un focus sul Geopark, sottolineando che Il tavolo tecnico che si è 
insediato dovrà individuare strumenti e modalità per concretizzare questa visione". 
 
Teodoro Vega ha dichiarato che con il presente Seminario si è voluto significare l’avviamento del 
tavolo tecnico promosso dal Rotary al fine di organizzare e supportare le necessarie sinergie tra gli 
attori del Territorio.  
Le attività del Rotary Club Palermo Parco delle Madonie perseguono l’attuazione del Progetto 
Distrettuale, il “Rotary al Servizio del Territorio e dello Sviluppo sostenibile”, che si propone 
l’obiettivo di ottenere una maggiore efficacia ed efficienza nel perseguire ed attuare progetti di 
sviluppo sostenibile.” 
 

A conclusione dei lavori, si è svolta la cerimonia di ammissione nel Rotary Club Palermo Parco delle 
Madonie di quattro nuovi soci che esercitano la loro professione nel territorio madonita. 
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